

CORREO



DE JAEN

del Domingo

21 de Enero

DE 1810.



Dom. 21 Sta. Ines Virg. y S. Fructuoso y comps. Martires.  
Está el Jubileo en el Conv. de MM. Carm. El 23 Parroquia  
de S. Ildefonso.

JAEN 21 DE ENERO.

*Parte del 16.*

En nuestro ejército no ha ocurrido particular novedad, aunque los enemigos hacen varias tentativas por diferentes puntos de la sierra; pero todo es un amago, y se sabe positivamente que Victor con 20 mil hombres, y un grande comboy de viveres se dirige hacia la Extremadura, sin duda con el objeto de impedir la reunion del ejército del Duque del Parque al del Sr. Albuquerque, que ya no le será facil.

Un soldado nuestro, que despues de prisionero

servia á un Coronel frances, y acaba de escaparse ha manifestado tambien que el objeto de las fuerzas enemigas, que se han encaminado por nuestra izquierda, es el de dirigirse sobre Badajoz, y cada dia que pasa se disminuye la provabilidad de que los enemigos intentan atacar unas posiciones de que no deberán apoderarse á no sacrificar mucha gente.

*Parte del 17.*

En efecto se dirige al Almaden una fuerza enemiga que excede de 12 mil hombres con 24 piezas de artillería, y se hallan acampados en las inmediaciones de Abenoja y Cabezarados, en cuyas poblaciones solamente han entrado á robar é incendiar.

De Mestanza han salido ayer 400 hombres del Regimiento de la Reyna con direccion á la puente del Corcho, que dista una legua de Saceruela, donde existia ya tiempo hace un destacamento de la division acantonada en Almaden.

El Rey Josef ha estado en Ciudad Real, y el 12 del corriente se trasladó á Almagro, donde aun permanece.

*Noticias de Sevilla del 15.*

El dia 14 del corriente se firmó el decreto que prescribe la traslacion de la Junta Central á la Real Isla de Leon, con motivo de la celebracion de las proximas Cortes.

Vuelve á decirse que la Rusia ha hecho la paz con Inglaterra, y tambien sobre la certeza de la

insurreccion de la parte meridional de Francia, y algunas cartas particulares añaden que Masena y Laborda se hallan á su cabeza, y que han pedido auxilio al Gobierno Británico: cuya noticia se confirma por una fragata inglesa procedente de Mahon que acaba de llegar á Cadiz. ¿Quantas veces hemos publicado ya en este periódico semejantes especies lisongeras con relacion á las noticias que han incluido los partes, sin que hayamos tenido el gusto de verlas confirmadas? Muchas de ellas han tenido su origen de los mismos enemigos que las han esparcido para adormecernos, por lo que volvemos á repetir lo que ya tantas veces hemos insinuado; contemos con nuestros solos recursos para hacer frente á las legiones enemigas, que si ponemos todo quanto está de nuestra parte aun podemos destruirlas y salvar la península y nuestras propiedades del peligro que las amenaza.

*Parte del 18.*



En nuestro ejército de la sierra no ha ocurrido novedad.

Los enemigos por la parte de Villamanrique se han presentado con 9 ó 10 mil hombres entre ellos 2 mil soldados de caballería, y al instante se han tomado las providencias mas executivas para reforzar los puntos de Montizon, y toda la caballería que se hallaba en esta Ciudad de Jaén y los pueblos inmediatos ha salido en la mañana del 20 para apostarse en las avenidas de la sierra, y

poder escarmentar al enemigo, si osado quisiese forzar algunos puntos, su digno General el Sr. Freyre ha salido tambien para dar las órdenes mas convenientes.

El 18 se oia por la parte de Villamanrique algun fuego, que sin duda sería de nuestras guerrillas y las del enemigo.

Por el correo de Cordoba sabemos que los tiradores, y gente armada de aquella Provincia se habia puesto en movimiento para apostarse en el Almadén y contener al enemigo, que tambien por aquella parte amenaza con algunas fuerzas: en el Reyno de Granada se han puesto sobre las armas las Milicias Urbanas, y todos los escopeteros, remitiendo á Baza considerable número de cartuchos; y toda la gente armada, que sin duda se dirigirá al instante á esta sierra, respecto á que los franceses que amenazaban invadir el Reyno de Murcia se han vuelto á tras al saber la prontitud con que se han armado tambien aquellos naturales.

En uno de los últimos diarios de Cadiz se inserta tambien la agradable noticia que hemos incluido en el parte anterior de la insurreccion de algunas Provincias de Francia que por cartas particulares se confirma, asegurandose que uno de los Monitores trae una proclama del Cardenal de Fesh á los Leoneses, estimulandolos á la tranquilidad.

*Descripción del verdadero Patriotismo.*

Siempre fue el amor de la Patria el primer mo-

vil de los mas esclarecidos hechos. Quántas acciones grandes produjo! quántos heroes! pero sobre todo ¡quan util fue á la humanidad! quan necesario para su felicidad verdadera, para su prosperidad y bien estar! es el amor de la Patria, el amor de la Religion, de sus leyes, usos y costumbres: es por consiguiente el amor de su Gobierno de la clase de el que ha elegido aquella parte de la sociedad que lo estableció, y de las personas que para él ha designado, adoptado y admitido justa y legitimamente. Es el amor de la Patria el amor de su libertad é independencia, del uso pacífico y tranquilo de sus propiedades y adquisiciones, del goze de todos sus derechos, en una palabra. El fiel amante de su Patria no quiere que esta los pierda jamás; repugna la menor innovacion de ellos, y trabaja siempre por sostenerlos, como que de su conservacion pende la de su tranquilidad, dicha, paz y contento. Como cada uno lo será con sus usos y costumbres, y con su modo general y particular de vivir, no quiere que nadie se los altere, innove ni varíe; y sobre todo repugna enteramente el que le fuerzen á esta variacion, extrangeras leyes, gentes extranas, advencizas ó intrusas. Conoce bien el amante de su Patria, los perjuicios y trastornos que pueden traer á esta las alteraciones que se hagan en su modo de existir en sociedad, y como el de cada una le es peculiar, y propio suyo, y sólo de este modo puede ser feliz, repugna absolutamente otra felicidad aparente ó verdadera. Conoce que no lo es lo que regularmente sirve de pretexto á los ambiciosos para introducir en qual-



quiera parte su dominacion y tiranía, y sabe muy bien que este ha sido, es y será siempre el lenguaje de todas estas gentes, y que las bellas palabras de felicidad, constitucion sabia, justicia, igualdad, reforma de abusos, organizacion, inviolabilidad, y ultimamente la moderna voz de regeneracion, no son mas que un bello aparato para imponer y seducir, para fascinar a ciertas gentes faciles de deslumbrar, para exaltar las pasiones, el interés, y el egoismo de algunos, y para establecer sobre la necia credulidad, y el vil temor el trono del despotismo y la tiranía.

¡Que de males! que de desgracias! Que infelicidad! Todo esto es lo que tira á evitar el fiel amante de su Patria. Para esto vela, estudia y trabaja, haciendole en ello el mayor servicio, el venenico mas importante. Quiere vivir y que vivan todos sus compatriotas con honor y rectitud, que no perjudiquen á otros, ni permitan ser perjudicados, y que se dé á cada uno lo que legitimamente le toque y corresponda: estos principios de la justicia son inalterables en el buen patriota, en el hombre de bien, por consiguiente estas dos voces son sinonimas ó equivalentes á la significacion de una misma cosa.

¡Honra! Patriotismo! Estas si que son voces significativas! Estas si que son cosas utiles! Es verdad que lo son todas las virtudes publicas ó privadas: Es verdad que de ellas resulta siempre el bien comun ó el particular; pero tambien entre las virtudes hay sus gerarquías, y yo coloco en



la mas alta clase las que son utiles á la sociedad en general, y doy la superioridad á la que en sí contiene á todas estas. Tal es el patriotismo, el hace al hombre honrado como he dicho: sofoca las pasiones: no dexa lugar á otra que la del bien general: hace olvidar los propios intereses: destruye el egoismo: arrostra los mayores trabajos y penalidades: sufre todas las privaciones: no le intimidan los riesgos y peligros: no conoce la adulación, ni la vil lisonja: tiene entereza, grandeza y elevacion de alma, qual se necesita, y dotado de estas sublimes prendas, repugna la esclavitud y el vergonzoso yugo.

El justo noble deseo de sacudirlo, le da valor, le dá industria y maña para acometer y vencer á sus enemigos. No le amedrenta su número, ni su disciplina. Sabe que esta puede introducirse entre todas las gentes, y que del paysano se hace el Soldado. No le imponen ni atemorizan los gigantescos elogios que se hacen de las extranjeras huestes: sabe que otras pueden crecer al paso suyo, ó á lo menos medir sus fuerzas y destruirle con ellas como el Pastor David al Gigante Goliat. No hace consistir el amor de la Patria en la cabeza de que esta ceda, y se someta á sus enemigos y tiranos invasores, so el vil pretexto de que no se les puede resistir, y que es menester ceder para evitar la ruina de la pobre Patria, como ellos dicen. Sabe muy bien el buen Patriota que la libertad le costará sacrificios; pero ¿que se logrará sin ellos? está pues pronto á hacerlos todos, á sacrificar su reposo, su tranquilidad, sus conmodi-

dades, sus bienes y riquezas, y ultimamente su vida por la felicidad de sus compatriotas; con que me parece queda bien demostrado que el patriotismo es la primera de las virtudes publicas.

*Concluye el discurso del Periodico anterior.*

Que España sea libre, ó esclava; que el nombre español sea un nombre de gloria ó ignominia; tal es la disyuntiva que debe seguirse del acierto ó yerro en la eleccion que vais á practicar. Sabios, formad la opinion, y dictad en todas partes los principios del honor y deber; hombres todos, emplead vuestro influxo para que vuestros pueblos logren Representantes virtuosos, ilustrados, y capaces de asegurar el precioso cargo que les vais á conferir: compitan las Provincias en elegir Diputados libres del aguijon de la codicia y engrandecimiento; que excluyan toda sospecha, y que prevean las astucias y ardidés de la perfidia: ningun servicio que iguale á este podrá hacerse á Dios, al Rey y á la Patria. El fruto será establecer sabias leyes para un Reynado de justicia, sin la qual no hay orden, ni sin orden fuerza verdades que conoce todo politico que aprenderá Napoleon con escarmiento, y que nosotros disfrutaremos tranquilos, como desea

*El buen Patriota.*

---

*Con licencia: Por Manuel de Doblas, Impresor.*